# **NEWSLETTER** Dezember 2012



Liebe Freundinnen und Freunde der Stiftung Mittagskinder,

Weihnachten steht vor der Tür, das Jahr neigt sich dem Ende zu. Die Adventszeit hat für "unsere" Kinder viel Schönes gebracht, Plätzchen backen, Weihnachtsschmuck basteln, Weihnachtslieder singen, Weihnachtsmärchen anschauen und ganz besonders spannend - der große Adventskalender, der jeden Tag eine kleine Überraschung bringt.

Alles, was die Kinder in diesen Wochen, aber auch das ganze Jahr über in "ihren" Kindertreffs und bei vielen Ausflügen erleben können, ist nur möglich, weil viele, viele Menschen - große und kleine - unsere Stiftungsarbeit unterstützen. Es ist mit Worten kaum zu vermitteln, was es für die Kinder bedeutet, dass sie rund ums Jahr in "ihren" Kindertreffs ein zweites Zuhause haben, wo sie immer mit offenen Armen erwartet werden. Dies können wir nur möglich machen, weil Sie uns helfen. Dafür sagen wir danke!

Wir wünschen Ihnen frohe Weihnachtstage und alles Gute für das neue Jahr 2013!

Mit herzlichen Grüßen

Susann Grünwald Vorsitzende des Stiftungsvorstandes

#### Weihnachtszeit in den Kindertreffs



Seit dem ersten Advent durchzieht vorweihnachtliche Stimmung die Kindertreffs. Mädchen und Jungen werkelten emsig, um "ihrem" Kindertreff ein weihnachtliches Gepräge zu geben. Da wurde gemalt, ausgeschnitten und verziert. Aus der Küche duftete es nach Backwerk. Die Kinder der Kochgruppe gaben sich größte Mühe, um alle Plätzchen liebevoll zu dekorieren. Der Nachmittag immer wieder voller Erwartungen, wenn es beim Adventskalender weiter geht. Und dann schließlich: Bescherung! Bei der großen Weihnachtsfeier wird gemeinsam gesungen und gelacht. Alle

freuen sich über die liebevoll verpackten Geschenke, die jedem Kind einzeln überreicht werden.

### Weitere Ehrungen für die Stiftung Mittagskinder

Unsere Stiftungsarbeit für sozial benachteiligte Hamburger Kinder ist erneut ausgezeichnet worden. Bei einer festlichen Veranstaltung im Hamburger Rathaus überreichte der Erste Bürgermeister Olaf Scholz am 20. November 2012 die Preisträger-Urkunde des renommierten Hamburgischen Stifterpreises, der seit 2006 alle zwei Jahre verliehen wird. Weil wir uns "beispielhaft um die Belange des Gemeinwohls verdient gemacht haben", erhielt unsere Stiftung den dritten Platz des Stifterpreises.

Nur wenige Tage später wurde die Stiftung Mittagskinder erneut geehrt: Bei einer Festveranstaltung im Museum für Hamburgische Geschichte wurde der Förderpreis "Brücken für Kinder" des gleichnamigen Vereins überreicht. Besonders schön: Hier stand auch der Mittagskinder-Chor auf dem Podium und schmetterte seine Lieder aus voller Kehle. Insgesamt wurde unsere Stiftung Mittagskinder seit Ihrer Gründung im Jahre 2004 neunmal mit bedeutenden öffentlichen Auszeichnungen bedacht.

#### Steffen Henssler als Marktschreier unterwegs für die Mittagskinder



Unser Stiftungsbotschafter Steffen Henssler, vielen bekannt als "TV-Koch des Jahres 2012", hat sich am dritten Adventssonntag wieder einmal etwas ganz Besonderes ausgedacht, um die Mittagskinder zu unterstützen: Morgens am 7 Uhr stellte er sich als Marktschreier auf den Hamburger Fischmarkt und verkaufte bei einem spektakulären Auftritt in nur knapp zwei Stunden eine komplette Lkw-Ladung Geschirr, bereit gestellt von Villeroy & Boch. Die Tageskasse betrug 3.000 € und kam unserer Stiftung Mittagskinder als Spende zu Gute.

### Neu in den Kindertreffs: Jeden Abend Zähne putzen!

Jetzt steht in unseren Kindertreffs Zahnpflege sogar täglich auf dem Programm. Ausgestattet mit ihrer eigenen "Kindertreff"-Zahnbürste gehen die Kinder nach dem Abendbrot Zähne putzen. So haben Karies und Baktus überhaupt keine Chance. Gut vorbereitet wurde dieses Prophylaxeprogramm durch unsere jahrelange Zusammenarbeit mit dem "Zahnmobil" der Caritas. Die rollende Zahnarztpraxis kommt einmal pro Quartal in den Kindertreffs vorbei. Angeleitet von einer Fachkraft lernen die Kinder dort schon seit langem, wie wichtig Zähneputzen ist und wie genau das richtige Wie und Was aussieht.



### Sportlich: Ausflug auf die Nordseeinsel Borkum



Wind, Watt und Wellen! Mehr als 20 Mittagskinder waren unterwegs, um bei einem Wochenendausflug Borkum zu erkunden, für viele die erste Berührung mit der Nordsee. Ihr Zuhause war drei Tage lang die große Sport-Jugendherberge der Insel. Spannend war's im Watt: Wattwürmer ausgraben, Pflanzen von der Salzwiese knabbern und Muscheln sammeln. Anschließend Austoben auf dem Spielplatz, bei Fußball und Tischtennis - das macht richtig hungrig! Darum gab's abends ein großes Lagerfeuer und gemeinsam wurde Stockbrot gebacken. Am Ende waren sich alle Kinder einig: Borkum, wir kommen wieder!

## Hockeystunde mit dem "Goldjungen" Tobias Hauke

Unser Stiftungsbotschafter Tobias Hauke lud "seine" Mittagskinder zu ihrer ersten Hockey-Stunde ein - auf dem brandneuen Kunstrasenplatz in Blau und Pink seines Heimatclubs HTHC! Riesenspaß hatten die Mittagskinder dabei mit "Tobi", ein Weltmeister und Goldmedaillengewinner zum Anfassen. Beim Eisessen bestürmten sie ihn anschließend mit Fragen über Fragen. Ganz klar, dass in unseren Kindertreffs jetzt das Hockey-Fieber tobt.

